

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Nuestras tropas a 80 kilómetros de Castellón	3.ª
En Francia no se hace más que lo que quiere Moscú	6.ª
El programa de Von Neurath en su viaje a Viena	2.ª
Nuestras tropas rebasan Vivel del Río	5.ª
Cronica del frente, por Fernando Ors	5.ª
Quiépo de Llano al micrófono	8.ª
El nuevo gobierno rumano	8.ª
La restauración monárquica en Austria	5.ª
En Francia 4.000 campesinos atacan a cuatro oradores socialistas	8.ª
El problema colonial alemán	8.ª

Año II

Miércoles 24 de Febrero de 1937

Núm. 189

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

2.250 muertos rojos abandonados en Asturias

Exceden de 10.000 las bajas sufridas por los marxistas en los últimos combates del frente de Asturias

Dos batallones enemigos son aniquilados al cruzar el Nalón, dejando en nuestro poder 375 cadáveres

Otros 100 muertos del enemigo frente a Villa del Río

Batallón, con todos sus elementos, copado en San Martín de la Vega

(De nuestro redactor especial Fernando Ors).—En la madrugada pasada los contingentes rojos situados en la Ciudad Universitaria, reanudaron sus esfuerzos del día anterior para mejorar sus posiciones castigadas por nuestro fuego. Las baterías que tienen instaladas en el Palacio Real prepararon el ataque, y grupos bien nutridos de milicianos salieron de sus trincheras para acercarse a las nuestras. Nuestras máquinas automáticas abrieron fuego contra los atacantes, mientras los morteros cortaban su retirada.

Se entabló de cerca fuego de fusil en descargas, que los comunistas tenían que recibir fuera de sus parapetos, a los que se les hacía difícil el retroceso por el fuego de los morteros, que aprovecharon aquella salida para reducir sus actividades. Cuando el enemigo estuvo desmoralizado, nuestras tropas salieron de sus defensas, presentándole cara, y desarrollándose una corta, pero dura pelea, y muy quebrantados los rojos, que dejaron muchas bajas abandonadas, desistieron de continuar la ofensiva y volvieron a sus antiguas posiciones sin rescatar ni un centímetro de tierra.

En Carabanchel, por el barrio de Terol, al mismo tiempo que contraatacaban en la Ciudad Universitaria, lo hicieron también por aquel sitio, y aunque se vió el interés que ponían en conseguir un éxito momentáneo, tampoco lo pudieron alcanzar. Nuestros soldados rechazaron el ataque con tan-

ta dureza como la empleó el adversario, con la desventaja para éste de que tenía que acercarse a posiciones bien defendidas, desde las que con escasas bajas se le impuso un fortísimo castigo, que no dejó de acusarlo, porque durante todo el día de hoy se ha visto trabajar a su ambulancia. En el barrio de Basureros hicieron saltar una mina que se adelantaba hacia nuestras trincheras, pero a las que no había llegado aún. Engañados por ese motivo, cuando quisieron asaltar a los nuestros, fueron recibidos con descargas de fusil y ametralladoras, que les pusieron en fuga.

El interés de la jornada de hoy se concentró en El Pingarrón y San Martín de la Vega, por donde los comunistas volcaron toda su furia, decididos a conseguir alguna ventaja sobre nuestras columnas. Fuertes masas rojas fueron lanzadas sobre aquel cerro, acumulándose en olas hacia nuestras primeras trincheras. Se trabó una lucha enconada entre aquéllas y nuestros legionarios, que salieron una vez más a hacer ostensible su heroísmo.

Ha sido una lucha de extraordinaria dureza, en la que el enemigo y los nuestros llegaron a engarzarse sus cuerpos; pero la Legión, la bendita Legión, hizo sonar su clarín victorioso para pasmo de un enemigo que, confiado en su número, quiso avasallarnos, y salió deshecho con escasos hombres que pudieran contarlos.

Un batallón compuesto de 800 o 900 milicianos marxistas se presentó cerca de San Martín de la Vega, casi en el mismo puente. El mando dió orden de que se les dejara avanzar y dispuso una habilidosa maniobra envolvente para impedirles la huida. Cuando estuvieron cerca de nuestros puestos fortificados, se abrió un horroroso fuego de ametralladora y artillería. Los

obuses caían en medio de los grupos de milicianos, que no sabían hacia dónde retroceder, porque los envolvía un anillo de fuego.

Las ametralladoras, a escasos metros, los barrían por todos los sitios adonde se dirigían. Materialmente triturados, fueron acometidos por nuestros soldados, que coparon a todos los hombres, sin que ninguno se pudiera escapar. El copo ha sido total. El batallón, deshecho. En nuestro poder, todo el armamento, municiones, ametralladoras, correajes, avituallamiento, etcétera.

Ha sido un golpe maestro, que les ha costado ochocientos o novecientos hombres, que eran los que componían aquel batallón.



Francia, ya de antiguo, presume de idealista, y entre otras cosas muy sonoras, pero muy huecas, alardea de pacifismo. Mas he ahí a Daladier, que acaba de pedir a la Cámara de Diputados las siguientes frioleras: creación de un Cuerpo de 15.000 especialistas; 19.000 millones de francos para el Ejército; fundación de un nuevo Ejército de choque... ¡Todo por la paz de Europa!...

Boletín Informativo

Salamanca, 23.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recuadras hasta las veinte horas del día de hoy:

«EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División: el enemigo atacó por Villar del Río, siendo rechazado. Un pequeño golpe de mano por Alcuérrre nos permitió apoderarnos de varios fusiles y muchas cajas de municiones.

Sexta división: sin novedad.

Octava división: en el sector de Asturias siguen los ataques a Oviedo y sus vías de comunicaciones, aunque con menos ímpetu, por estar el enemigo quebrantadísimo de los combates efectuados en los días anteriores. Pasan de diez mil las bajas causadas al enemigo en los recientes combates. Los muertos abandonados frente a nuestras posiciones ascienden a dos mil doscientos cincuenta, distribuidos en la siguiente forma:

En Escamplero, 799; en Cuero, 300; en Mera, 400; en Naranco, 288; en San Roque, 201; en Oliva, 144, y los restantes, en distintos lugares del frente.

En esta enumeración no están incluidos los del sector sur de Oviedo, cuyo número se desconoce, pues aún no ha habido tiempo de recogerlos.

En Escamplero el enemigo atacó con dos brigadas y diez carros de combate, quedando los carros en nuestro poder.

Dos batallones pasaron el Nalón, siendo perseguidos y aniquilados, arrojándose al río los supervivientes. Nuestras tropas recogieron 375 cadáveres, 11 fusiles-ametralladores, 200 fusiles y mucho material.

El comportamiento de nuestras tropas es superior a todo elogio, siendo su moral elevadísima.

Divisiones de Avila y Soria: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo atacó entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un camino cubierto en construcción, del que fué desalojado, recogiendo 70 muertos y muchos prisioneros.

También realizó el enemigo un ataque por el Parque del Oeste, dejando 27 muertos por delante de nuestras trincheras y recogiendo 25 fusiles, carretas y muchas granadas de mano.

En el ataque realizado por Carabanchel Bajo, se le recogieron 80 muertos y 103 fusiles. En el ataque a Pingarrón, se le hicieron muchas bajas aún no precisadas.

EJERCITO DEL SUR.—En Villa del Río se recogieron 13 muertos, pasando de 100 los encontrados estos días frente a este pueblo.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno».

Un batallón, con todos sus elementos, copado en San Martín de la Vega

(De nuestro enviado señor Tello).—Hoy los rojos prosiguieron su ataque por el sector del Jarama, haciéndolo más intenso por el gran olivar de «Nevadas», que tanto escuda a los rojos. Aunque el enemigo venía precedido de numerosos tanques, fué rechazado con gran energía.

Por San Martín de la Vega, nuestras fuerzas salieron de sus trincheras, arrojándose contra el enemigo que atacaba, al que obligaron a retroceder.

Cuando un batallón rojo hizo su aparición por el mismo puente, se le dejó avanzar, y cuando mayor era su confianza, quedó íntegramente copado, con hombres y armamento.

También por El Pingarrón los rojos efectuaron otro fuerte ataque con batallones internacionales. Quisieron asaltar nuestras trincheras, pero nuestros soldados les rechazaron.

La carretera de Valencia sigue al alcance de nuestro fuego, que impide la circulación por ella.

Por La Marañosa ha disminuído la ofensiva roja en el día de hoy, que ha transcurrido allí con gran calma.

El Tercio de Requetés de Cristo Rey ha llegado al frente para reforzar a los valientes del Alcázar, que tanto se están llenando de gloria en esta gran batalla del Jarama.

Por el aire pocos aviones han surcado. Los nuestros apenas aparecieron por el frente sur de Madrid, y de los rojos, tan sólo unos «ratas» pasaron sobre La Marañosa a las cuatro y media de la tarde, disparando con ametralladora, sin que causaran baja alguna.

Por la Ciudad Universitaria y por el Basurero también quisieron quebrar nuestras líneas, Pero nada consiguieron.

«EL ALCAZAR» ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DEL FRENTE MADRILEÑO, ASI COMO DE TOLEDO Y DE TODOS LOS PUEBLOS ADCRITOS A SU JURISDICCION GUBERNATIVA